

# De Común Acuerdo

Diciembre 2014



Una visita  
a nuestros  
hermanos  
dispersos

Los campistas  
fortalecen su  
fe en Dios

Se vive sólo  
una vez

Una parte especial  
de la familia  
de Dios

# personal del presidente

## Actividades de diciembre

**d**iciembre será un mes ocupado para la Iglesia de Dios, una Asociación Mundial. Tendremos dos de las reuniones más importantes del año en las primeras dos semanas. Y en la última semana se llevará a cabo el “Fin de semana familiar de invierno” en Louisville, Kentucky, seguido por el campamento de invierno en Wisconsin.

Entre diciembre 3 y 4 tendremos una reunión del equipo de la Fiesta, con todos los coordinadores de Estados Unidos, en la sede central en Allen, Texas, para discutir los planes para la Fiesta de Tabernáculos 2015. Este año acabamos de tener “la mejor fiesta de todas”. Parece que esto es un viejo cliché, pero este año tuvimos realmente una gran Fiesta, con varias personas que asistían por primera vez. Nuestra asistencia fue casi de 500 personas más con respecto al 2013. Y por primera vez en nuestra historia celebramos la Fiesta en Irlanda, que fue todo un éxito.

Las reuniones de la Fiesta se van a enfocar en lo que aprendimos el año pasado y cómo vamos a mejorar el próximo año. Tenemos cinco nuevos posibles sitios en los Estados Unidos, localizados en el noroeste, suroeste, el nororiente, Colorado y Texas. Para aquellos que les gusta cambiar, 2015 será un año excepcional. Además de los nuevos sitios, estamos planeando volver a celebrar la Fiesta en la Isla mayor de Hawái.

Una semana después de las reuniones de la Fiesta, la Junta Ministerial de Directores (JMD), llevará a cabo su reunión anual en la oficina de Allen. En la Iglesia de Dios, una Asociación Mundial, la Junta se reúne una vez al año para aprobar el presupuesto, el plan estratégico y el plan de operaciones para el próximo año fiscal. Hubo algunos avances en todas las áreas este año pasado, pero queremos hacer aún más.

El tercer evento que tendrá lugar en diciembre, será el fin de semana familiar de invierno. Anticipamos la reunión de más de mil personas de todo el país, para disfrutar de cuatro días de diversión, compañerismo, educación bíblica y deportes en Louisville, Kentucky. Este año, el director de Medios de Comunicación, Clyde Kilough, será el orador invitado en el sábado.



Al final de diciembre y la primera semana de enero, se llevará a cabo el campamento de invierno en Wisconsin. De acuerdo con los datos de registro previo, esperamos una asistencia récord en cuanto a empleados y participantes. Aunque el clima y el terreno son distintos con relación a nuestros otros campamentos, las metas son las mismas. Asimismo, los empleados que participarán serán los mismos dedicados a servir a nuestros jóvenes.

Debido a la celebración mundial de la Navidad, diciembre puede ser un mes difícil para las familias y se crea una brecha en las relaciones. Tanto el fin de semana familiar de invierno y el campamento de invierno, ofrecen la oportunidad de salir de esto y estar con personas que piensan igual.

En la conclusión de 2 de Corintios, el apóstol Pablo les escribe a los hermanos: “Por lo demás, hermanos, tened gozo, perfeccionaos, consolaos, sed de un mismo sentir, y vivid en paz; y el Dios de paz y amor estará con vosotros” (2 Corintios 13:11). Cada vez que estamos juntos —bien sea en la Fiesta o en actividades tales como el fin de semana familiar de invierno o en un campamento para jóvenes— nos esforzamos por seguir esta advertencia, sabiendo que Dios, un Dios de amor y paz, estará con nosotros. Con tanta división en el mundo a nuestro alrededor, es raro ver un grupo con una sola mente, ¡pero qué sensación de alivio la que sentimos cuando esto se da! Creo que es por esto que los campamentos de jóvenes y el fin de semana familiar de invierno tienen tanto éxito.

Por favor oren por el éxito de nuestras reuniones, y si usted va a viajar en diciembre, hágalo con cuidado. Esperamos ver a muchos en el fin de semana familiar en Louisville.

JIM FRANKS  
Presidente de la Iglesia de Dios, una Asociación Mundial

# Contenido



La casa de un miembro en Kinshasa, Congo  
"Una visita a nuestros hermanos dispersos  
en África y Europa", página 6



Felices campistas posan para la cámara  
"Los campistas fortalecen su fe en Dios en  
el campamento de invierno en Chile," página 4

Los campistas  
fortalecen su fe en Dios  
en el campamento de  
invierno en Chile 4

Nuestra juventud:  
una parte especial  
de la familia de Dios 5

Una visita a nuestros  
hermanos dispersos  
en África y Europa 6

*Sal y Luz: Se vive  
sólo una vez* 8

*Contacto personal:  
¿Cómo le digo a mi  
familia que ya no  
celebro Navidad?* 9

*Noticias de  
las congregaciones* 10

**IGLESIA de DIOS**  
UNA ASOCIACIÓN MUNDIAL

© 2014 Iglesia de Dios, una Asociación Mundial.

**Junta Ministerial de Directores:** David Baker, Arnold Hampton, Joel Meeker, Richard Pinelli, Larry Salyer, Richard Thompson y León Walker.

**Presidente:** Jim Franks; **Gerente de Medios de Comunicación:** Clyde Kilough; **Editor administrativo:** Elizabeth Cannon Glasgow.

**Edición en español:**

**Director:** León Walker; **Colaboradores:** María Mercedes de Hernández, Manuel Iturra, Susana Langarica de Sepúlveda, Nashielli Melchor de Garduño.

Salvo indicación contraria, las citas bíblicas son de la versión Reina-Valera, revisión de 1960.

**Direcciones:**

**Argentina:** Casilla 751 • 8000 Bahía Blanca, B.A.

**Bolivia:** Casilla 12890 • Correo Central • La Paz

**Colombia:** Apartado Aéreo 91727 • Bogotá, D.C.

**Chile:** Casilla 10384 • Santiago

**El Salvador:** Apartado Postal 2977 • 01101 • San Salvador

**Guatemala:** Apartado Postal 1064 • 01901 Guatemala

**México:** Apartado Postal 4822 • Suc. Tec. • 64841

Monterrey, N. L.

**Perú:** Apartado 18-0766 • Lima

**Internet:** [www.iddam.org](http://www.iddam.org)

[www.decomunacuero.org](http://www.decomunacuero.org)

[www.joveneshispanos.org](http://www.joveneshispanos.org)

# Los campistas fortalecen su fe en Dios en el campamento de invierno en Chile

Por DANIEL SEPÚLVEDA SOLÍS

**E**ste año, nuevamente pudimos disfrutar de tres días de campamento para jóvenes en las cercanías de la ciudad de Melipilla, sector ubicado a una hora y media en vehículo desde la capital chilena, Santiago. Estuvimos en el mismo lugar del año pasado, pero ahora con muchas más comodidades, todo gracias a la amable disposición de don Roberto Hernández y toda su familia, quienes nos permiten usar su casa y alojarnos cómodamente durante este tiempo.

Asistieron al campamento 68 jóvenes y más de 10 adultos ayudaron en la preparación y organización del mismo. Para los servicios del día sábado, éramos 86 personas en total. En esta oportunidad el tema del campamento fue “Dios es Real” y a lo largo de todas las charlas, sermones, sermoncillos y estudios bíblicos, el tema fue abordado con la intención de enseñar a Dios tal como Él se nos ha mostrado a nosotros. En esta sociedad en donde el materialismo es el meollo de todo propósito humano, una de las herramientas más usadas en contra de nuestros jóvenes es la idea de que Dios no es real y por ende, no es necesario obedecerle ni mucho menos creerle o hacer lo que Él nos pide. Es muy raro que uno de nuestros jóvenes se vuelva evangélico o practique a voluntad algún tipo de religión distinta a la enseñada en su infancia, pero sí es común ver que la duda los lleva a salir de la Iglesia y vivir, pensar y sentir como si Dios nunca les hubiera hablado o enseñado su Palabra.

Es por lo anterior, que este año, con la guía de Dios, intentamos hacer frente a este tema y exponer a nuestros jóvenes de manera racional y contundente que no existe ninguna otra posibilidad lógica o alternativa que indique o pruebe que Dios no existe. Al contrario, todo lo que vemos, oímos, estudiamos y entendemos apunta a la necesidad de un Creador, y este mismo Creador, en el tiempo presente, ha decidido trabajar con nosotros, su pequeño, pero preciado pueblo.

El domingo, tuvimos la oportunidad de ver el documental *God of Wonders* (Dios de maravillas) en el que se muestra con claros ejemplos, algunos impresionantes detalles de la creación de Dios y cómo Él ha dejado su huella en todo lo creado. La clara evidencia de un Creador que se revela en la vida del colibrí y su perfecto y sincronizado vuelo, o en la fuerza y potencia de un relámpago y los beneficios que trae a la agricultura, o en la sutileza y belleza de un cristal de nieve.

Como es tradicional, también tuvimos baile y este año los jóvenes propusieron hacer uno de disfraces. Muchos de ellos participa-



ron entusiastamente con preparados y elaborados disfraces. Otros en cambio, al olvidar su disfraz, optaron por vestirse de saco de dormir (sleepingbag), alternativa muy sencilla y a la vez entretenida. El único inconveniente es el calor que produce andar dentro de un saco de dormir mientras se está bailando, pero eso no fue impedimento para cumplir con disfrazarse y participar de un alegre baile.

Ver **LOS CAMPISTAS** en la página 5.

# Nuestra juventud: una parte especial de la familia de Dios

Por BARBARA LEE

Nuestra familia de la Iglesia está compuesta por muchas partes diferentes, y cada una de esas partes tiene una función. “Porque de la manera que en un cuerpo tenemos muchos miembros, pero no todos los miembros tienen la misma función, así nosotros, siendo muchos, somos un cuerpo en Cristo, y todos miembros los unos de los otros” (Romanos 12:4-5).

Una parte especial de nuestra familia de la Iglesia es nuestra juventud. De hecho, según un informe reciente, 40 por ciento de las personas que asisten son menores de 35 años. Ésta es la próxima generación de la obra de Dios y nuestra organización física de la Iglesia.

Les pedí a varios jóvenes en la Iglesia que me expresaran sus comentarios acerca de cómo se sentían en la congregación.

Uno dijo: “Creo que los adultos de la Iglesia y nuestra congregación (especialmente los ministros) hacen las cosas bien con los jóvenes. A veces, los sermones captan la atención de los jóvenes en cuanto a cómo arrepentirse de los pecados pasados, cómo podemos servir en la Iglesia y congregaciones locales y cómo ser buen ejemplo para las personas dentro y fuera de la Iglesia”.

Otro mencionó: “Los adultos en la congregación (no sólo los ministros) hacen bien al incluir a los jóvenes en las áreas que puedan. En mi congregación, los jóvenes tienen un estudio bíblico especial para ellos, el primer sábado de cada mes”.

Estos son comentarios positivos, pero, ¿cómo podemos los adultos en la Iglesia hacer una mejor labor al incluir esta parte especial de la familia de Dios?

Veamos cómo desarrollar una generación sólida para la obra de Dios. ¿Cómo quieren ser tratados los jóvenes? ¿Cómo podemos hacerlos sentir valorados como miembros de la familia?

## 1. Conozca a los jóvenes de la Iglesia

No importa que usted esté en sus años 40, en los 90 o en el intermedio, los jóvenes están dispuestos a compartir su energía y celo por la vida. Dedíquese tiempo a conocer a los jóvenes de su congregación y haga vínculos. Mientras más tiempo hable con nuestros jóvenes, más va a entender sus metas, esperanzas y sueños y también sus batallas y desilusiones, que seguramente también vendrán.

Cuando sabemos más acerca de nuestros jóvenes y su vida diaria, más podemos animarlos. “Amaos los unos a los otros con amor fraternal” (Romanos 12:10).

Un joven comentó: “Está bien cuando los adultos nos aconsejan acerca de varios temas, pero animémoslos a que sean positivos. Todos tienen muchas historias de cosas que les han sucedido a sus amigos y familia. Sin embargo, ¡necesitamos que sean ejemplos positivos!”.

## 2. Comparta las oportunidades de servicio

Nuestros jóvenes asisten a la Iglesia regularmente y entienden que hay muchas cosas que se necesitan para tener los servicios cada sábado. Una forma de construir relaciones más fuertes con los jóvenes es compartiendo con ellos las oportunidades para servir. Tal vez no sepan lo que se necesita hacer, pero a muchos les gusta cuando les piden que colaboren.

Alguien comentó: “me gusta que ellos quieran que participemos; y cuando lo hacen, se entusiasman con el proyecto. También nos interesa más a nosotros. Cuando uno siente que está haciendo bien las cosas eso lo anima mucho”.

Después de trabajar por un tiempo con nuestros jóvenes, tenga en cuenta el siguiente paso: darles responsabilidades a ellos. Permítale que hagan las cosas: que puedan estar a cargo de una tarea, aunque usted debe estar dispuesto a que le pregunten, a que expresen sus inquietudes, o guiarlos en lo que necesiten.

Algunas ideas de esto incluyen: arreglo de las sillas, arreglo de las mesas, tareas en el cuarto de las madres, música especial, participar en un grupo musical, estar a cargo de los equipos de sonido, de la transmisión vía internet de los servicios o ayudar con la decoración del escenario. Hay muchas otras cosas más que podemos delegar.

Otra persona joven me aconsejó: “Si ustedes quieren que ayudemos, nos gustaría saber con anticipación —más de una semana, si fuera posible. Y no nos gusta que nos presionen para hacerlo. Normalmente ayudamos, pero hay momentos en que tenemos muchas cosas encima. Nos gustan los proyectos de grupo porque si hay más personas colaborando, es más fácil que lo disfrutemos y no lo sintamos como una carga”.

En resumen, ¡conozca a los jóvenes de la Iglesia! Inclúyalos, sirva con ellos y animémoslos. Sea positivo y disfrute al conocer esta parte especial de la familia de Dios. **CA**

---

## LOS CAMPISTAS

*Viene de la página 4.*

El regreso fue el día domingo, alrededor de las 18:00 horas, cuando el bus contratado por los jóvenes los trajo de regreso a la capital. Quienes provenían del sur de Chile, Temuco, regresaron esa misma noche a su ciudad, para comenzar al día siguiente sus clases en la escuela. Probablemente agotados por el viaje, pero contentos y confiados, sabiendo que Dios está por sobre todas las cosas, y que nunca dejará, si siempre lo ponemos a Él primero, que algo nos perjudique.

Al finalizar este reporte, no puedo dejar escapar la oportunidad de agradecer a Dios por todos los cuidados que Él derrama sobre nosotros. Como adulto colaborador, soy testigo de cómo hace cuidadosos esfuerzos por llamar a nuestros jóvenes a participar de este gran privilegio que es ser miembro de su pueblo. Conmueva advertir que Dios está trabajando claramente en nuestras familias, con nuestros hijos, con el único y gran propósito de guiarnos en la vida, darnos sus bendiciones y finalmente darnos el privilegio de nacer dentro de su futura y maravillosa familia espiritual. **CA**

---

# Una visita a nuestros hermanos dispersos en África y Europa

El director regional de las áreas de habla francesa viaja para visitar a los hermanos en Congo, Camerún, Togo y Francia.

Por JOEL MEEKER

**E**n octubre y noviembre visité a los hermanos en la República Democrática del Congo, Camerún, Togo y Francia. Una huelga de pilotos me obligó a reprogramar este viaje para después de la Fiesta de Tabernáculos, en lugar de hacerlo antes de la Fiesta tal como lo tenía programado.

Mi primer destino fue Kinshasa, la capital del Congo, adonde llegué el jueves 30 de octubre por la noche, después de 24 horas de viaje desde Dallas. Había avisos y señales en el aeropuerto y en el hotel que advertían acerca de las precauciones que se debían tomar para evitar contraer el ébola. Cuando llegué, había habido 66 casos de ébola informados en el Congo y 49 muertes, en una región rural ubicada a 550 kilómetros de Kinshasa. El riesgo era pequeño, pero la enfermedad provoca cosas horribles a sus víctimas y el temor era muy real; las medidas para prevenir la propagación del ébola me acompañaron por toda África.

El viernes visité los hogares de las personas que recientemente han empezado a asistir a los servicios con nosotros. Estas visitas personales son muy apreciadas y trato de hacer varias mientras estoy en el Congo. Primero transitamos por carreteras asfaltadas y luego nos adentramos por caminos de arena y charcos que son tan utilizados como muchas calles en la ciudad. Primero visité a André y Marie, en la clínica en la que ella se estaba recuperando de una apendicitomía. También visitamos a varias familias, grupos pequeños y personas solas.

De regreso al hotel, nos detuvimos para ver el nuevo salón que la Iglesia ha alquilado. Es una casa grande, rodeada por una pared que en la parte superior tiene alambre de púas enrollado (como la tienen todas alrededor). Allí tenemos los servicios de sábado y los estudios bíblicos semanales. También es el sitio para la Fiesta de Tabernáculos. Varias familias acamparon en el terreno alrededor y así pudieron asistir a toda la Fiesta.

La oficina central de la Iglesia también está allí; el gobierno congolés exige que las iglesias tengan una oficina en un lugar definido para que los oficiales sepan dónde encontrar a los líderes de la iglesia en caso de que los necesiten. Me gustó mucho ver que el salón había sido pintado y reparado. También es necesario pintar y reparar otros sitios de la casa.

Tuvimos 70 personas para los servicios. Muchas otras querían asistir también, pero no contaban con los dos dólares que cuesta ir allí. La Iglesia les ofreció pagar la mitad del pasaje a aquellos que lo necesitaban, pero aun así, esto no fue suficiente para todos.

Mi sermón giró alrededor de las claves bíblicas de una oración respondida. Después de los servicios tuve sesiones de consejería con personas que se están preparando para el bautismo. Ésta era mi tercera reunión con la mayoría de ellos.

En nuestro regreso al hotel, me detuve en una base militar para ungir a la esposa de un oficial que estaba enferma de malaria. El

guardia de la puerta delantera sospechaba de mi porque tenía el trípode de mi cámara. Él temía que yo fuera un espía que venía a tomar un video de los secretos militares de la base. Finalmente nos dejó entrar; pero fui muy cuidadoso para no despertar sospechas, no tomé fotos y dejé mi trípode en el carro.

Por la tarde tuve una reunión con los líderes locales acerca de las necesidades y planes futuros. Entre otras cosas, necesito ayuda para comprar varios sacos de arroz para distribuirlos entre los miembros más necesitados de la congregación.

## Desde Kinshasa hasta Camerún

El domingo por la mañana tomé un vuelo hasta Addis Abeba en Etiopía. Aunque sólo necesitaba viajar a Camerún, que queda a 1100 kilómetros de allí, hay tan pocas conexiones de vuelo que tuve que viajar hasta Addis, casi a 3000 kilómetros, y luego regresar al continente.

En Kinshasa me tomaron la temperatura corporal, llené un cuestionario de salud y me entrevistó una enfermera para verificar que no tenía síntomas de ébola. Apenas llegamos a Addis Abeba, en un lugar caótico para aterrizar, a todos los pasajeros se nos tomó la temperatura y nuevamente tuvimos que llenar cuestionarios de salud. Me tomó más de dos horas para poder salir del aeropuerto.

Al día siguiente trabajé todo el día en el cuarto de hotel cerca del aeropuerto. Volé de regreso a África hasta Duala en Camerún, donde nuevamente tomaron mi temperatura. Revisaron nuestros pases de abordar para asegurarse de que no había pasajeros procedentes de ningún país con casos activos de ébola. Camerún está negándoles la entrada a estos pasajeros. Mi pase de abordar mostraba que yo venía de Etiopía, así que me permitieron entrar.

El miércoles temprano mi chofer y yo comenzamos una expedición en un carro 4x4, hacia una aldea remota en el centro de Camerún, a 300 kilómetros de Duala. Nos tomó seis horas, por carreteras en mal estado, para llegar al sitio en donde tenemos dos miembros fieles, Jules y Simón-Pierre, a quienes conozco desde hace casi 20 años. Ellos trabajan por contrato en una refinería de azúcar y cultivan la tierra entre contrato y contrato. Es la primera vez que pudimos visitarlos en algún tiempo por lo difícil y largo que se hace tratar de llegar adonde ellos viven.

Les ofrecí un refresco y nos pusimos al día con las noticias. Les di copias de nuestra literatura más reciente en francés, hablamos acerca de la comunicación y cómo podíamos servirles mejor. Ellos estaban muy agradecidos por la visita, era una pequeña evidencia de que eran miembros importantes del cuerpo de Cristo. Necesitábamos regresar a la capital, Yaundé, antes de que oscureciera, porque el viaje se vuelve más peligroso. Dos horas después nos despedimos, y les dije que haría todo lo posible para volver nuevamente en la primavera y tal vez pasar la noche allí.



*En el sentido del reloj desde arriba:* hermanos en el salón de la Iglesia en Kinshasa, Congo; Jules y Simon-Pierre leen literatura de la Iglesia; Odette Zipki y su esposo, Guy Alhia-legbedzi; hermanos en Lome, Tongo; asistentes nuevos en Kinshasa; Jules y Simon-Pierre, nuestros hermanos en Camerún.



Llegamos a Yaundé al atardecer, justo antes de que un torrencial aguacero cortara la electricidad en la mayor parte de la ciudad. Me senté en la oscuridad y utilicé la luz de mi celular hasta que la luz regresó media hora después.

El jueves, a las ocho de la mañana, me reuní con Armel y Débora, hermanos y estudiantes universitarios que son nuevos en nuestra asociación. Nos sentamos en el hotel y conversamos durante tres horas. Ellos tenían preguntas acerca de la historia reciente de la Iglesia, acerca de nuestra asociación, nuestros planes para predicar el evangelio y cuidar del rebaño y varias preguntas de la Biblia también. Fue una ocasión animadora, y ellos estaban muy entusiasmados con este contacto. Tienen otros miembros de la familia que también se reunirán con nosotros, así que todo parece indicar que tendremos sitio en Camerún para la Fiesta de Tabernáculos 2015.

De regreso a Duala, tuve otra reunión con un hombre que nos descubrió en internet y dijo que estaba muy interesado en la Iglesia. Resultó ser un promotor de jazz que estaba buscando ayuda para patrocinar un festival de música. Fue una reunión corta.

## De Camerún a Togo

El viernes por la mañana volé a Lomé en Togo, en donde Guy y Pierre se reunieron conmigo (y tomaron nuevamente mi temperatura). Hablamos de planes para los próximos días y nos pusimos al día con las noticias.

El viernes por la tarde tuvimos un estudio bíblico en la casa de Guy, que es donde usualmente se lleva a cabo. Hablé de la vida de Miriam, la hermana de Moisés, una líder importante en Israel.

El sábado en la mañana hablé acerca del tema de creer en Dios. Luego, descansamos para tomar un almuerzo delicioso preparado por las mujeres de la congregación. Tuvimos una sesión de preguntas y respuestas de la Biblia que duró dos horas. John, un hombre nuevo en la Iglesia de Dios nos encontró en internet y ha empezado a asistir a los servicios. Tenía muchas preguntas y estaba entusiasmado con las respuestas. Disfrutamos del compañerismo todo el día hasta casi el atardecer, cuando partimos en diferentes direcciones.

El domingo tuve varias entrevistas con personas y sesiones de consejería y más adelante un estudio bíblico en el que ahondamos acerca de una pregunta que hicieron el sábado: “¿Qué es la gran tribulación?”.

El lunes nuevamente me entrevisté con varias personas y tuve varias sesiones de consejería que terminaron el martes con el bautismo de un nuevo miembro, Odette Zipki. Odette es la esposa de Guy, uno de nuestros líderes locales; y su historia, que la llevó de la hostilidad a la verdad, de la impaciencia a la curiosidad y de ahí al compromiso y ahora al bautismo, es muy inspiradora.

## De Togo a Francia

El martes por la noche me despedí y volé hacia París. El jueves tuve una reunión con un antiguo amigo de una asociación hermana, extendiendo la diestra del compañerismo. El viernes trabajé en mi cuarto de hotel. Mi hija Tatiana está estudiando este semestre en París, así que pude disfrutar la cena con ella.

El sábado tuvimos ocho personas (otros estaban de viaje) para el estudio bíblico, en el que hablé acerca de “¿Quién es el anticristo?”. Después, hablamos varias horas. Los servicios en París no son muy frecuentes, así que poder compartir es algo que se aprecia mucho. Pareciera que se está formando un grupo ahí en París, y oramos para que esto continúe edificándose con la bendición de Dios.

El domingo temprano, en la mañana, comencé mi viaje de regreso a Dallas. Con el favor de Dios, mi próximo viaje al África será alrededor de los días santos de la primavera. Gracias por sus oraciones por la guía y la protección de Dios para aquellos que viajan en nombre de la Iglesia. **CA**

# Se vive sólo una vez

Este mundo promociona el lema de “se vive sólo una vez”. Ya que nuestro tiempo es limitado, ¿no debiéramos ser muy cuidadosos acerca de cómo vivimos esta única vida?

Por CHARISMA LAWLER

**U**na de las personas más influyentes en el mundo actual es una joven mujer que se llama Miley Cyrus. Es una popular actriz y cantante, que se ha convertido en un ejemplo por romper los límites y desafiar las normas sociales. En contraste con las mujeres que históricamente han roto barreras y han hecho cosas positivas (tal como Amelia Earhar y Jane Austen), la señorita Cyrus ha roto las barreras al desafiar los códigos básicos de la moralidad y la decencia.

Esta joven celebridad se ha convertido en la representante de una mentalidad que es común en medio de la generación más joven: la mentalidad conocida como “se vive sólo una vez”.

La canción de Miley Cyrus, “No podemos parar” es un resumen perturbador de esta perspectiva moderna de la vida. En una cápsula, la canción describe la teoría de que las personas deberían ser libres para hacer lo que quieran y no tener que pensar en que alguien los pueda juzgar por ello.

La señorita Cyrus describe sus pensamientos en su canción al anunciar: “Creo que esta canción es muy buena para ellos (mis admiradores) y la forma en que siento —que no puedo parar de ser quien soy y que ellos deberían ser lo que son y que ellos

no pueden parar y nadie nos puede parar... es realmente una canción muy inspiradora para mis admiradores. No nos importa, hacemos lo que queremos”.

No sólo sus palabras son influyentes, sino que además la forma en que Miley Cyrus se presenta a sí misma está afectando la mente de las jovencitas en la actualidad. Su influencia —desde su vestimenta reveladora hasta su danza sexual— está corrompiendo la mente de las jovencitas y mostrándoles que la propiedad y la modestia son valores del pasado. Su mensaje es exactamente lo que ella dijo en la cita anterior: “Podemos hacer lo que queramos”.

## Una vida descuidada

La filosofía detrás de “se vive sólo una vez” es que las personas deben botar la precaución al viento y disfrutar la vida como ellas quieran, sin importar las consecuencias. Esta forma de pensar borra cualquier límite claro entre el bien y el mal, la responsabilidad y la irresponsabilidad, la inteligencia y la idiotez. Lo que Miley Cyrus y aquellos que abrazan esta forma de vida demuestran, es que usted vive sólo una vez, entonces haga lo que se sienta bien y disfrute la vida.

Esta mentalidad les da a las personas una excusa para vivir de manera descuidada.

Es únicamente la idea de ser temerario — haga lo que usted quiera sin importar las consecuencias y cómo otros se afectan por sus acciones. Es completamente contraria a los valores que Dios quiere que tengamos. “El que guarda el mandamiento guarda su alma; mas el que menosprecia sus caminos morirá” (Proverbios 19:16).

Es decirle a las personas cuándo deben aplicar el lema “se vive sólo una vez”. No es cuando usted tiene que estudiar toda la noche para las pruebas del colegio, tratando de alcanzar un grado, que usted vive sólo una vez. No es cuando usted es consciente de su comportamiento y trata de causar una buena impresión e influencia positiva en los demás que usted vive sólo una vez. No es cuando usted se sacrifica y planea para su futuro que usted vive sólo una vez. No es cuando usted es cuidadoso y discierne acerca de con quien se va a casar para poder tener un matrimonio feliz y duradero que usted vive sólo una vez.

En vez de esto, se utiliza cuando usted quiere una excusa para ser estúpido, perezoso y temerario —tal como cuando toma ése cuarto trago de whiskey que alguien le ofrece en la fiesta.

Ver **SÓLO UNA VEZ** en la página 10.

**Pregunta:** Voy a dejar de celebrar Navidad porque yo sé que no es realmente el día del cumpleaños de Jesús. Dios es el jefe y quiero hacer lo que Él dice. Pero no sé qué hacer con el hecho de que tengo muchos nietos para los cuales la Navidad es muy importante. Tendré una buena conversación con Dios acerca de qué debo hacer, porque Él sabe que mi corazón está preocupado.

La forma en que la persona explica la decisión que tomó marca una gran diferencia en la reacción de la familia ante el cambio.

**Respuesta:** Como usted bien lo ha dicho, ¡Dios es el jefe! Usted está en lo correcto al hacer lo que Él dice con respecto a la Navidad. También a Él le importa su preocupación por sus nietos, porque Él quiere que tenga la mejor relación posible con ellos.

Hemos visto una gran variedad de reacciones en las familias cuando uno de sus miembros deja de celebrar la Navidad, y hemos aprendido que la forma en que la persona explica la decisión que tomó marca una gran diferencia en la reacción de la familia ante el cambio.

Primero, ore a Dios para que Él le dé la sabiduría para escoger las palabras adecuadas para explicarle a su familia —y pídale a Él que le dé gracia a sus ojos. Luego, hable con ellos acerca de su cambio en la creencia bien sea escribiéndoles o diciéndoselos personalmente (lo que sea mejor para la familia). Hágales énfasis en que usted respeta sus convicciones personales y que no va a tratar de que cambien lo que ellos creen. En muchas ocasiones, este enfoque suaviza lo que de otra forma podría provocar una reacción airada.

Al mismo tiempo, pídale a su familia que respete su cambio de creencia como una decisión personal. Dígales que usted no va a cambiar de parecer. Esto podría impedir cualquier intento de ellos por crear una polémica.

Dígales que su amor por ellos no ha cambiado —y que usted continuará dándoles regalos— pero en otros momentos del año.

Si bien este enfoque amable y cariñoso puede suavizar la reacción de la familia, necesitamos advertirle acerca de algo. No se ilusione pensando en que su familia va a hacer las cosas exactamente como usted, porque hay un elemento espiritual que está presente. Hasta hace poco, usted seguramente se sentiría perplejo (aun ofendido) si alguien le hubiera dicho que Navidad era una fiesta pagana.

Jesús explicó en Juan 6:44 que el don del entendimiento provenía directamente del Padre. Los argumentos mejor escogidos y brillantes no pueden lograr que alguien conozca lo que El padre no le ha mostrado. Usted puede estar seguro de que su ejemplo envía un mensaje poderoso, sin palabras (Mateo 5:13-16), tanto para sus hijos como para sus nietos.

Es posible que algunos miembros de la familia cuestionen sus creencias. Nuestro material acerca de la Navidad le dará a usted la información que necesita para responder. Vea: “[Navidad: ¿deben celebrarla los cristianos?](#)”, y “[El nacimiento de Jesús](#)”.

No dude en comunicarse con nosotros si desea más información o tiene otra inquietud. **CA**

## 35 años como Director Regional

El sábado 15 de Noviembre por la noche en la congregación de Santiago, tuvimos la oportunidad de tener con nosotros a los señores Walker para una discreta celebración de sus 35 años al frente de la Obra Hispana de la Iglesia de Dios.

Todo comenzó con la coincidencia de la visita normal de los señores Walker, que nos hacen aproximadamente dos veces al año, con la fecha del nombramiento del señor Walker como Director Regional de la Obra Hispana por parte del señor Armstrong en el mes de noviembre del año 1979.

Cuando supimos de esta agradable coincidencia tomamos la decisión de llevar a cabo una actividad para celebrar este importante aniversario en la historia reciente de la Obra Hispana de la Iglesia de Dios.



Los señores Walker llegaron a Santiago el día jueves 13 de noviembre y como siempre, aprovechamos cada momento para hablar, convivir y pedir consejo en varios asuntos de la Iglesia en esta parte del mundo. El sábado el señor Walker dio un sermón muy inspirador y animador. Después de la puesta del sol del sábado se arregló el salón de la Iglesia en forma de restaurante para celebrar el aniversario de los 35 años de los señores Walker al frente de la Obra Hispana.

A la cena asistieron la mayoría de los adultos de la congregación. La exquisita cena fue preparada por varias damas de la misma. Durante la cena pudimos ver varias fotografías históricas de las visitas de los Walker a las congregaciones de Latinoamérica. También pudimos mostrar algunos videos y cartas que nos habían enviado los ministros de otras partes del área Hispana para esta ocasión. Luego tuvimos el privilegio de escuchar música en vivo por miembros de la congregación.

Mientras todos tomábamos café o té, les dimos a los señores Walker una placa conmemorativa de la ocasión. Más tarde

el señor Walker dio una charla corta acerca de la historia del Departamento Hispano de la Obra de Dios. Ahí nos dimos cuenta que en realidad el señor Walker ha estado directamente relacionado con este departamento no 35, sino 44 años. Nueve años como empleado del departamento y 35 de ellos como Director.

La Biblia dice lo siguiente: “Los ancianos que gobiernan bien, sean tenidos por dignos de doble honor, mayormente los que trabajan en predicar y enseñar” (1 Timoteo 5:17).

La celebración de estos 35 años del señor Walker como Director Regional de la Obra Hispana en realidad fue algo discreto y pequeño en comparación con la bendición que hemos recibido de parte de Dios durante todos estos años.

Ciertamente, la Iglesia de Dios ha tenido muchas pruebas a través de su historia y estos 35 últimos años no han sido la excepción. Pero tenemos que reconocer que Dios nos ha sacado de pruebas muy difíciles en estos últimos años y ha usado a los señores Walker para que la Obra Hispana se mantenga unida, en paz y con muchos deseos de seguir adelante haciendo esta maravillosa Obra. Señores Walker, ¡que Dios los siga manteniendo al frente de su Obra en esta parte del mundo!

**Por Saúl Langarica**

---

## SÓLO UNA VEZ

*Viene de la página 8.*

### La vida es limitada —¡saque el máximo de ella!

Dejar la mentalidad de “se vive sólo una vez” no nos hará unos ermitaños o ineptos sociales. No hay nada malo en disfrutar la vida, especialmente cuando somos jóvenes. Pero todo debe ser hecho de una forma equilibrada, que le agrade a Dios. Este equilibrio debe incluir respeto por otros y por la autoridad, aunque esto sea algo opuesto a lo que la sociedad nos diga que debemos hacer.

Vivir la vida haciendo lo que queramos no nos va a llevar a ninguna parte. Pero vivir la vida trabajando con diligencia, dedicación, paciencia y con un alto estándar de moralidad y de comportamiento nos puede dar una vida llena de diversión, entusiasmo y plenitud (Juan 10:10).

Si bien la frase “se vive sólo una vez” puede ser utilizada por razones erróneas, contiene algo de verdad. La Biblia nos dice que la vida física es limitada.

Debido a que nuestra vida física es limitada, se nos exhorta a que: “Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos” (Efesios 5:15-16). La vida es algo más que darle rienda suelta a lo que queremos hacer. Como Hebreos 9:27 lo explica: “Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio”. Debemos esforzarnos por vivir sabiamente y usar de forma adecuada nuestro tiempo. **CA**